

La teología de nuestro tiempo, viene a decir el autor, necesita contar también con la aportación de otras disciplinas académicas, abrirse a otras culturas, pero sin perder de vista el tesoro del que es depositaria y sobre el que reflexiona. Esto es patente a lo largo de la obra: una exposición serena, convencida, abierta sin perder por ello ni el rigor ni la exigencia. Una reflexión que necesitamos escuchar y, por tanto, muy oportuna. Pero sobre todo una obra rebosante de alegría, la alegría de creer.

David F. Ford, «Regius Professor of Divinity» en la Universidad de Cambridge, es autor de numerosas obras, entre las que se destacan: *Christian Wisdom. Desiring God and Learning in Love* (2007), *Shaping Theology* (2007), *The Shape of living* (2002), *Theology. A very short introduction* (2000), *Self and salvation. Being transformed* (1999).— A. Martínez.

SEBASTIÁN, F., *Evangelizar*. Ed. Encuentro, Madrid 2011, 17 x 24, 418 pp.

El día 13 de enero el Papa Francisco hacía público el nombramiento de 28 nuevos cardenales, uno de ellos monseñor Fernando Sebastián, obispo emérito de Tudela. Nadie pone en tela de juicio su gran valía como teólogo y pensador. Ahí están los numerosos libros y escritos sobre antropología teológica y cuestiones pastorales, que han hecho de él uno de los intelectuales mejor dotados de la Conferencia Episcopal Española.

El libro que presentamos, “Evangelizar”, pudiera parecer un reclamo a la voz del Papa Francisco o a las anteriores de Juan Pablo II y Benedicto XVI. Es más, del Papa actual parece que hasta toma los mismos términos de evangelizar a los que se encuentran en las periferias. Pero no, Fernando Sebastián gestó este libro en el año 1990 con el título “Nueva evangelización”, que ahora, ha rehecho teniendo en cuenta la actual situación de la Iglesia y concretamente la Iglesia de España. Aun manteniendo las ideas clave que exponía en el libro anterior, puede decirse que es un escrito enteramente nuevo, donde aparecen los nuevos retos que a la Iglesia le presentan la sociedad en cambio acelerado y a la misma Iglesia española.

Después de una jugosa introducción donde expone la nueva situación cambiante y cómo se ha llegado a una sociedad descristianizada y atea, pasa a definir lo que es la evangelización y sus riesgos, que consiste en preocuparse directamente de los frutos dejando olvidada la raíz que es la conversión de los corazones al Dios de la gracia y de la salvación. Busca llevar el Evangelio de Jesús a las periferias, es decir, a los ateos, indiferentes, agnósticos..., sin olvidar a los que forman parte de la España actual: musulmanes, budistas, etc.

En ocho densos capítulos, el autor va exponiendo detalladamente y con la precisión y hondura teológica que le caracterizan, los distintos aspectos de la evangelización, tal como lo piden las nuevas y difíciles circunstancias. Así desarrolla la relación entre *evangelización y cultura*, dos términos no siempre armónicos entre sí; *los agentes de la evangelización y las actitudes* evangélicas que deben mover al evangelizador, que no son otras que la apertura al Espíritu de Dios y al servicio de todos los hermanos, en cualquier situación que se encuentren; *el anuncio del Reino* en el hoy que nos ha tocado vivir, sin desánimos, con fe humilde y sincera, aun sabiendo que la tarea es difícil pero posible; y el gozo de ofrecer el *vino nuevo en odres nuevos*. El último, *Iglesia siempre joven*, alentada por la fuerza del Espíritu que la hace abrirse a un futuro esperanzador, a un *aggiornamento* basado sobre todo en una renovación espiritual, en una evangelización que haga posible el Reino, aun en medio de los fuertes obstáculos que a diario intentan contrarrestar el anuncio de Jesús, único que puede transformar esta civilización por medio de la verdad, la justicia, la libertad y el amor que nos han sido dados.

Gran acierto el de los responsables de Ediciones Encuentro para que Fernando Sebastián se animara a la preparación de este nuevo libro. Felicidades, pues a los editores y felicidades al autor.— M^a J. García.